

DOI: 10.18572/2072-4314-2022-2-28-31

Передача полномочий органами публичной власти федеральной территории «Сириус»: проблемы законодательного регулирования и правоприменения в контексте принципа учета целей создания федеральной территории

Зарипов Азат Айратович, студент Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА)
azatzaripov.msai@gmail.com

Федеральный закон от 22 декабря 2020 г. № 437-ФЗ (в ред. от 01.07.2021) «О федеральной территории «Сириус»^{*} предусматривает возможность передачи полномочий органами публичной власти федеральной территории «Сириус» органам иных уровней публичной власти. В статье рассмотрены проблемы правового регулирования при такой передаче полномочий, в частности проблема чрезмерно длительного периода вступления в силу соглашений о передаче полномочий, из-за которой рассматриваемые в статье соглашения между органами публичной власти федеральной территории «Сириус» и органами государственной власти Краснодарского края, а также органами местного самоуправления муниципального образования «Городской округ город-курорт Сочи» о передаче полномочий не соответствуют Закону о «Сириусе» в полной мере. Также в статье предлагается использовать принцип учета целей создания федеральной территории при распределении полномочий между соответствующими уровнями публичной власти. Этот принцип позволил бы оформить интенциональность деятельности органов власти федеральной территории и смог бы составить основу привлекательности создания новых федеральных территорий в последующем.

Ключевые слова: федеральная территория «Сириус», передача полномочий органами публичной власти федеральной территории «Сириус», принцип учета целей создания федеральной территории.

Transfer of Powers to Public Government Authorities of the Sirius Federal Territory: Problems of the Legal Regulation and Law Enforcement within the Framework of the Principle of Consideration of Federal Territory Establishment Goals

Azat A. Zaripov, Student of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)

Federal Law № 437-FZ of 22.12.2020 (as amended on 01.07.2021) «On the Federal Territory «Sirius» provides for the possibility of transferring powers by public authorities of the federal territory «Sirius» to bodies of other levels of public authority. The article deals with the problems of legal regulation in the transfer of powers, in particular the problem of excessively long period of entry into force of agreements on the transfer of powers, because of which the agreements, considered in the article, between the public authorities of the federal territory «Sirius» and the public authorities of the Krasnodar Region, as well as the local self-government bodies of the municipal formation of the Sochi on the transfer of powers do not fully comply with the Federal Law. The author also suggests to use the principle of taking into account the objectives of the creation of a federal territory in the distribution of powers between the levels of public authority. This principle would make it possible to formalize the intentionality of the activities of the authorities of the federal territory and could form the basis of the attractiveness of the creation of new federal territories in the future.

Keywords: the federal territory «Sirius», transfer of powers by public authorities of the federal territory «Sirius», the principle of taking into account the objectives of the creation of a federal territory.

* Федеральный закон от 22 декабря 2020 г. № 437-ФЗ (ред. от 01.07.2021) «О федеральной территории «Сириус» // СЗ РФ. 2020. № 52 (часть I). Ст. 8583.